



Llamando monrealista a la cordura y respeto a la ley

ste 14 de enero comenzaron las precampañas en el Estado de México y en Coahuila, estados que renovarán gubernaturas y legislaturas locales.

Se trata de un proceso que se considera como un laboratorio electoral, pues los resultados de los comicios del próximo 4 de junio definirán la elección presidencial de 2024.

Por eso, aunque las bajas temperaturas persisten en gran parte del territorio nacional, no solo se caldean los ánimos electorales al interior de los partidos políticos, sino también en las dos grandes coaliciones partidistas que en el siguiente año se disputarán la Presidencia de la República.

De entrada, las dirigencias nacionales del PAN, PRI y PRD anunciaron la coalición electoral, legislativa y de gobierno "Va por México", para los comicios en el Estado de México y Coahuila en 2023, y para la sucesión presidencial en 2024.

Sin embargo, aunque forma parte de esta alianza, al Partido de la Revolución Democrática, que comandan los llamados "*Chuchos*", no le gustaron los términos y denunció una repartición de cuotas entre el Revolucionario Institucional y Acción Nacional.

Por si fuera poco, se rumora que corrientes internas del tricolor desconocieron los acuerdos a los que llegó su tan cuestionado líder, Alejandro Moreno Cárdenas, y que organizan un frente para la refundación del partido y el cambio de dirigencia nacional.

Morena, en tanto, logró concretar su alianza con el PT y PVEM para abanderar a la maestra Delfina Gómez en territorio mexiquense, pero en el caso de Coahuila, el senador con licencia, Armando Guadiana, no logró el apoyo del Partido del Trabajo y del Verde Ecologista.

Ricardo Mejía, quien renunció a la Subsecretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, decidió romper con Morena para competir por el PT; y el Partido Verde Ecologista de México competirá por la gubernatura de ese estado con Evaristo Lenín Pérez Rivera.

Estos tambores de guerra también suenan en el ámbito nacional. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, acusó a la oposición de politizar los reiterados accidentes registrados en el Metro, que ya cobraron la vida de otra persona, para frenar su candidatura a la titularidad del Poder Ejecutivo Federal.

Y los integrantes de "Va por México" no cesan los ataques para evidenciar los errores de la favorita del Palacio Nacional.

Pero, como reza el dicho popular en tiempos de caos y sobresaltos, "en alguien debe caber la prudencia" y este papel le ha tocado jugar al senador Ricardo Monreal, quien no declina en ganarle a la buena la candidatura presidencial a las llamadas

"corcholatas" de su partido.

Monreal declaró que este 2023, nuestro país enfrenta grandes desafíos, por los tiempos electorales y los problemas de inseguridad que se padecen en diversas regiones, por lo que llamó a todos los actores políticos a "que la polarización y el arrebato político no nos rebasen".

El zacatecano aprovechó la inauguración de una exposición en el Senado, para pedir a quienes aspiran a suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador actuar con prudencia, responsabilidad y mesura, a respetar la Constitución y la Ley, porque son principios que se deben observar en cualquier democracia.

"No es afortunado adelantar visperas y no es afortunado incurrir en promociones personalizadas, en campañas anticipadas que vulneren nuestro marco constitucional y nuestro marco legal".

El senador dirigió un dardo preciso: "no conviene distraer nuestra responsabilidad en campañas personalizadas, y campañas anticipadas", que no solo vulneran los principios de neutralidad y equidad electoral, sino que descuidan las responsabilidades en la política internacional, en la capital del país y en la política interna.

Este momento, enfatizó el senador, "exige tiempo completo para cuidar y preservar nuestra seguridad pública (...), para otorgarle a la ciudadanía tranquilidad, para proteger a la ciudadanía de este cáncer que se ha extendido en el país, de la presencia de la delincuencia organizada".

;Sopas!